



AMLO: concluirá en marzo la rehabilitación de viviendas

En la reconstrucción de Acapulco se han invertido 20 mil mdp

● “Cifra similar está comprometida para continuar con la reactivación”

● “Ojalá rectifique el Poder Judicial y aporte los 15 mil mdp ofrecidos”

● Tendrá el puerto plan de seguridad “único” con 40 cuarteles de la GN

● Secretaría de Bienestar: ya tienen apoyos 96% de familias afectadas

ALONSO URRUTIA, ENVIADO/P 3



▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó en Acapulco, Guerrero, la conferencia matutina. Allí declaró que para marzo la mayoría de

las casas afectadas por Otis estarán reconstruidas y mejor de lo que estaban antes del paso del huracán. Foto Yazmín Ortega Cortés



LOS BENEFICIADOS REPRESENTAN 96% DE LOS DAMNIFICADOS

En Acapulco, 309 mil personas recibieron apoyos para reconstruir

El gobierno invirtió 20 mil millones de pesos

ALONSO URRUTIA
ENVIADO
ACAPULCO, GRO.

Desde que golpeó el huracán *Otis* a Acapulco, el gobierno federal ha invertido 20 mil millones de pesos y se tiene comprometido una cantidad similar para la concluir la reconstrucción, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. Auguró que la rehabilitación de viviendas concluirá en marzo. "Quiero decir: en marzo estarán mejor las casas de la mayoría de la gente de Acapulco que como estaban antes del huracán".

En su conferencia, que ofreció desde este puerto, señaló que se "está cumpliendo con todos" los compromisos y se avanza en la recuperación del puerto, augurando que para Navidad va a estar mejor, "cuando les digo que el 24 va a ser mejor es porque ayer, que sobrevolé en la noche Acapulco, ya hay en muchas casas los foquitos de Navidad y me dio mucho gusto eso, el regreso a la normalidad".

El mandatario se refirió al incumplimiento de la propuesta de la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, de aportar los 15 mil millones de pesos de los fideicomisos del Poder Judicial para la reconstrucción de Acapulco. "Nosotros ya teníamos el plan, es nuestra responsabilidad resolver la demanda de la gente y no podemos estar esperando que se decidan si nos van a dar o no nos van a dar el

apoyo, o si le van a dar el apoyo o no a los damnificados de Acapulco, son 15 mil millones".

—¿Los llama a recapacitar?

—Sí, sí, como no, es de sabios cambiar de opinión. Además, es en beneficio de la población afectada, es en beneficio de Acapulco. Pero, además, es consolidar una institución, no deteriorarla, porque si hacen eso no sólo quedan mal ellos. ¿Cómo queda el Poder Judicial? ¿Cómo queda la Suprema Corte?

Durante la presentación del avance en la rehabilitación de la región, la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, reportó la entrega de los primeros apoyos para la limpieza de vivienda: de 274 mil 501 viviendas censadas se concretaron 265 mil 56, es decir, 96.6 por ciento; en el renglón de la reconstrucción, de 322 mil 129 viviendas y locales censados, se entregaron a 309 mil 262 (96 por ciento) en la primera aportación para volver a levantar viviendas, con montos entre 17 mil y 35 mil en la primera fase y otra similar en la segunda.

Reconoció que el censo tiene inconsistencias, pues se detectó que alguna persona se registró hasta seis veces, pero existen los mecanismos para evitar que se asigne más de una aportación a una familia damnificada. En otros casos, aun cuando se efectuaron todos los trámites, no ha salido el pago para algunas familias, por lo que en enero se realizará la revisión de los casos.

Este miércoles comenzó la segunda etapa para lo cual se requirió a los beneficiarios una fotografía

del avance de las obras; una carta compromiso de ejercer los recursos en la rehabilitación y un plan de trabajo simple.

López Obrador hizo un llamado a familiares, amigos, a todos los ciudadanos, "en especial a maestros albañiles, que quieran venir a Acapulco a ayudar a familiares, amigos o a solidarizarse: hay trabajo en Acapulco, en construcción, y si nos falta mano de obra calificada, trabajadores de la construcción, porque hay muchas familias solas que reciben su apoyo".

El director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, afirmó que *Otis* destruyó la infraestructura eléctrica y 40 por ciento del alumbrado público. Hoy podemos anunciar que el alumbrado público de todo el municipio de Acapulco está funcionando a 100 por ciento.

A su vez, Germán Martínez, titular de la Comisión Nacional del Agua, afirmó que antes del huracán el servicio de agua potable en Acapulco era de alrededor de 2 mil litros por segundo; después del huracán *Otis*, se envían 3 mil 835 litros por segundo y se ha restablecido el servicio de agua potable tal como estaba antes del huracán, o "mejor que como estaba antes".

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, dijo que hasta ahora el saldo de muertos es de 52 y 32 desaparecidos. Asimismo, refirió que la reactivación económica avanza paulatinamente, pues ya hay 127 hoteles funcionando y más de 4 mil habitaciones disponibles.



Sin precedente, plan de seguridad para el puerto y Coyuca // En 40 cuarteles se destacarán 10 mil miembros de la GN

ALONSO URRUTIA
ENVIADO
ACAPULCO, GRO.

El plan de seguridad que se instrumentará en Acapulco "será único en el país" porque se pretende la construcción de 40 cuarteles para la Guardia Nacional en los que se asentarán 10 mil elementos de manera permanente, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. En la actualidad, en toda la entidad hay 7 mil policías estatales, por lo que "habrá mucha seguridad, esto va a ayudar mucho a que la gente visite Acapulco del extranjero, turistas nacionales, la misma protección para la gente de Acapulco".

En la conferencia presidencial efectuada en este puerto, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval señaló que aún permanecen 24 mil 712 elementos de las corporaciones de seguridad federales en Acapulco y Coyuca de Benítez: 14 mil 712 efectivos de las fuerzas armadas (Ejército y Marina) y 10 mil elementos de la Guardia Nacional.

"Se ubicaron 40 sectores: 38 en Acapulco y dos en Coyuca. Para poder aplicar este plan necesitamos 56 predios para la

construcción de estas instalaciones que requerirá la Guardia Nacional. Ya tenemos 27 de propiedad pública y dos de régimen ejidal ya disponibles para poder iniciar en el año o, si podemos, antes", dijo Sandoval.

López Obrador enfatizó que en materia de seguridad hay corresponsabilidad con los gobiernos estatal y municipales, pero el presupuesto "es dinero del pueblo, y es cuestión de ayudarnos y de ponernos a trabajar juntos".

En este contexto, el secretario de la Marina, Rafael Ojeda, aseveró que desde que ocurrió el huracán, se han realizado hasta la fecha 139 búsquedas, de las cuales 100 han sido en la mar, 30 en tierra y siete por aire. Asimismo, desde el 2 de noviembre al 19 de diciembre, han sido 420 en Acapulco y en Puerto Marqués 20. En total, se han localizado 440 embarcaciones menores. En lo que se refiere a recuperadas, en Acapulco 66; en Puerto Marqués 21.